



# SOS

ENFANTS ABANDONNES

## Association caritative d'aide aux plus démunis dans le monde

fondée par André MOTTE DIT FALISSE et Ernest LEHAIRE.

Asbl agréée par le Ministère des Finances. Rue de Tilleur, 54 – B-4420 Saint-Nicolas – Belgique

## RÉNOVATION DU RÉFECTOIRE DU CENTRE D'ACCUEIL DE SINDOU

Nous sollicitons à nouveau votre générosité pour aider le Centre scolaire que SOS Enfants Abandonnés soutient depuis une dizaine d'années à Sindou, dans la province du Leraba au sud-ouest du Burkina Faso, dans la région des Cascades.

À Sindou, une agglomération de quelques cinq mille habitants, un projet social s'est développé sous l'impulsion d'un groupe local, l'association "SOLIDARITÉ DJIGUYA".

Celle-ci, confrontée au dénuement des familles et des communautés locales, lutte quotidiennement depuis 2004 contre la déscolarisation des enfants, l'absence des soins de base, l'absence d'encadrement qui aiderait les enfants à grandir et évoluer positivement. En 2011, le Centre d'accueil et d'encadrement scolaire que nous soutenons a été inauguré par l'association locale.



*Le toit du hangar actuel, réfectoire/salle d'étude, menaçant de s'écrouler*

## PRÉSENTATION PROJET

Le nouvel appel à vos dons concerne pour 2021 la réfection pour les enfants d'un hangar, salle d'étude et réfectoire, datant de 2010 qui ne tient plus. Il permettra aux enfants de pouvoir manger et réviser ensuite à l'abri des pluies, sous l'éclairage et en toute sécurité.

Ce projet nous convainc par sa continuité (l'Association Solidarité DJIGUIYA existe depuis 2004, le Centre a vu le jour en 2011) et son impact sur le long terme en faveur de la scolarisation et de la santé des enfants.

Si vous préférez recevoir notre bulletin par mail, envoyez-nous votre demande à [info@sosenfantsabandonnes.be](mailto:info@sosenfantsabandonnes.be), nous épargnerons ainsi des frais d'impression et d'envoi.



Le hangar d'étude en l'état

## DESCRIPTION PROJET

Aujourd'hui, l'association Solidarité Djiguiya fait de nouveau appel à nous par l'intermédiaire de Séverine Barbieux (notre référente en Belgique) pour rénover la salle d'étude/réfectoire du Centre de soutien scolaire. D'ailleurs, Séverine était déjà à l'initiative de notre première intervention pour Sindou en 2010. Cadre d'entreprise en Belgique, formée à la coopération à la CTB (Coopération Technique Belge), elle avait pris un an de congé sabbatique pour assister sur le terrain les responsables du projet.

Cette association locale et apolitique existe depuis 2004. Elle a été initiée par Tiémeko OUATTERA et une équipe de huit personnes de l'entité. Tiémeko est décédé en 2018 et l'équipe a réussi à prendre le relais et à poursuivre le projet et ses objectifs, la scolarisation, le soutien alimentaire et le soutien médical d'enfants. Plus d'une centaine d'enfants sont toujours soutenus sur le plan scolaire. Le but premier de l'association est la scolarisation des enfants les plus démunis souvent orphelins.

Le centre a plusieurs sources de revenus pour maintenir en place ses infrastructures : le soutien de SOS EA à deux reprises : en 2011 (voir bulletin octobre/novembre

Depuis, Séverine Barbieux n'a cessé de suivre ce projet. Elle y est retournée en 2017 et ce séjour a débouché sur un 2<sup>ème</sup> soutien financier de SOS EA. Le contexte géopolitique actuel et les risques liés au terrorisme ne lui permettent plus de séjourner là-bas. Le Centre de soutien scolaire se situe dans la province de Leraba au sud-ouest du Burkina. La situation sur place est calme mais la zone est entourée par le Mali et le nord du Burkina est aujourd'hui assez instable.

Néanmoins, Séverine suit de la Belgique, et de très près, l'évolution du Centre et continue d'assister l'équipe.

## PAROLE À L'ÉQUIPE DU CENTRE À TRAVERS LES MOTS DE SÉVERINE BARBIEUX :

*“Construit en 2010 grâce à la générosité de nombreux donateurs dont SOSEA, le Centre accueille chaque jour des dizaines d'élèves bénéficiant d'un lieu calme, propice à l'étude et à l'entraide entre élèves. Plusieurs professeurs se relaient pour réviser des matières moins bien comprises car la taille des classes varie entre 50 et 150 élèves. Impossible donc pour les enseignants de garantir la compréhension et l'assimilation par tous les enfants. Dix saisons de pluie et les termites... ont rendu le hangar d'étude des plus grands inutilisable; sa structure*

2010 : participation à la construction du Centre) et en 2018 (voir bulletin janvier/février/mars 2018 : rénovation des dortoirs et des toitures du réfectoire), des dons d'une association française créée par des touristes français sensibilisés aux conditions de vie des enfants qui ont permis en 2020 la réfection des douches et toilettes et les revenus propres tirés des ruches et du poulailler ainsi que les parrainages des anciens élèves ayant trouvé du travail.

Au cours des années précédentes le centre bénéficiait également de revenus tirés du tourisme, aujourd'hui inexistant vu le climat d'insécurité dans cette région de l'Afrique.

ne tient plus. C'est pour reconstruire ce lieu de partage, de savoir et d'étude que nous faisons appel à vous.

L'Association veille à la scolarité d'enfants démunis dans l'espoir de leur offrir une chance d'un futur un peu meilleur. A côté de la scolarité, l'Association assure aussi les repas, les soins, les vêtements car sans cela, l'école n'est pas possible. Les plus défavorisés, pour beaucoup orphelins, logent dans l'enceinte (40-50 enfants). Les résultats sont là, 70% des enfants bénéficiaires réussissent alors que la moyenne nationale ne dépasse pas les 35-40%.

Pour que l'encadrement scolaire de ces enfants se poursuive en lieu sûr, nous espérons de tout cœur pouvoir compter une nouvelle fois sur votre générosité."

## PLAN D'ACTION

La rénovation du hangar d'étude demande environ 1.600.000 francs CFA, soit 2.365 euros. Il est prévu que le franc CFA soit remplacé par l'ECO à partir de 2021 afin de devenir la monnaie unique de la CEDEAO, la Communauté économique des États de l'Afrique de l'Ouest, mais ce n'est pas encore implémenté.

### Devis estimatif pour la réfection du toit du hangar d'étude et de réfectoire

DÉSIGNATION	PRIX TOTAL (Francs CFA)
300 tuiles	750.000
25 planches (4,5 m de long)	200.000
3 bassins (5m)	10.500
4 pointes de tuile	8.000
20 paquets de pointe n°8	12.000
4 boîtes de xylizile	24.000
100 faitières	150.000
Main d'œuvre qualifié	200.000
30 sacs ciments de dallage	195.000
<b>TOTAL GÉNÉRAL</b>	<b>1.549.500</b>



Le premier repas

## CUISINE COLLECTIVE, SARUPWALI, INDE

Comme nous vous l'avions présenté dans notre bulletin de janvier 2020, **Sarupwali**, un village du Nord de l'Inde dans la région du Penjab fait partie des projets que SOS EA soutient sur le long terme.

Dans le bulletin de Juin 2019, nous en appelions à votre générosité pour venir en aide aux enfants du village dans le cadre d'un projet de réaménagement et d'agrandissement de l'école primaire. Grâce à votre aide, l'école bénéficie donc depuis septembre 2019 d'une nouvelle salle de classe, d'une cuisine, de sanitaires et d'une plaine de jeux. Cela a permis d'amener une nouvelle dynamique et inciter l'état à engager un nouvel enseignant ; une réelle réussite donc.

Les habitants du village de Sarupwali ont aussi bénéficié de votre aide dans le cadre d'une action liée à l'**urgence covid19** pour permettre la distribution de nourriture à environ 250 familles particulièrement touchées par le confinement imposé au **printemps 2020** suite à la pandémie.

Ces projets ont pu être réalisés grâce à M. Singh Jatinder, originaire du village, installé à Liège et devenu notre contact en Belgique, avec le soutien

sur place de sa famille et d'un groupe de bénévoles très dynamiques et motivés. Ils s'investissent énormément, tant en énergie que financièrement, pour améliorer les conditions de vie des plus pauvres du village.

En plus, ces projets ont été réalisés en mobilisant des ressources locales tant pour la gestion sur place, que pour la réalisation des travaux et la confection des uniformes pour les écoliers. Outre un impact économique direct, cela amène aussi une implication forte des habitants dans ces projets.

Fort de ces réussites, M. Singh Jatinder et son équipe, ont entrepris, sur fond propre, la mise en place d'une cuisine collective.

De nombreux habitants sont en effet dans une grande précarité, aggravée par la crise sanitaire. Il était donc indispensable pour aider les plus démunis n'ayant plus de ressources pour se nourrir et nourrir leurs enfants, d'aménager une cuisine collective. Cette cuisine collective a été réalisée en rénovant un lieu existant par l'ajout d'une toiture, le rehaussement des murs existants, le bétonnage et carrelage du sol, l'installation de sanitaires et bien évidemment l'équipement de la cuisine (évier, ustensiles, tapis de sol...).

Les travaux ont commencé fin août 2020 et le premier repas a pu être offert fin décembre 2020. En outre, ce projet a permis à nouveau de fournir du travail à une main d'œuvre locale.

Si vous souhaitez aider particulièrement cette communauté sur le long terme au-delà de cet appel à projet, vous pouvez verser sur le compte SOS EA dédié aux projets long terme **BE78 0012 6718 7586** avec la communication "**Sarupwali**". Ces dons sont cumulables avec les autres dons que vous auriez effectués sur les autres comptes de SOS EA de manière à obtenir une attestation fiscale.

L'objectif est non seulement de mettre à disposition un lieu mais aussi d'assurer la préparation et la distribution d'un repas par jour à une cinquantaine de personnes les plus vulnérables souvent isolées et sans aucun revenu : femmes seules avec leurs enfants, personnes âgées, handicapés...

## PÉRENNISATION DE L'ACTION

Pour permettre la poursuite de ce généreux et surtout indispensable projet, nous avons besoin de votre aide en participant aux frais de gestion de manière à assurer ce repas quotidien à une cinquantaine de personnes. Cela comprendrait le **salaire de trois personnes**, donnant ainsi du travail à 3 personnes du village dans le besoin, engagées pour préparer les repas (60€/mois x 12 = 720€/an x 3 = 2.600€), la nourriture, achetée dans un magasin local et les **frais de fonctionnement** (entretien, eau, gaz, électricité) pour un budget d'environ 5.000€/an.

Nous continuons aussi à **aider les enfants de l'école primaire de Sarupwali** pour l'achat des uniformes, toujours fabriqués localement, les chaussures et les fournitures scolaires dont les enfants manquent cruellement. Ce poste s'élève à 1.500€.

Nous comptons sur votre générosité pour pouvoir apporter ces aides vitales en cette période particulièrement difficile.

▼ *L'école en extérieur avec masques et bonnets*





*Le container est là ; il reste à l'aménager.*

# BIBLIOTHÈQUE DE NDAKO YA BANA, KINSHASA, RDC

Comme nous vous l'expliquions dans le bulletin précédent, la petite école de Ndako Ya Bana à Kinshasa a dû déménager et s'est maintenant installée dans les locaux de Saint-François de Salle. Pour des raisons sanitaires, les cours ont été interrompus mais ont repris ce 22 février !

Toutefois, l'équipe de Ndako Ya Bana n'a pas chômé et a préparé un projet de bibliothèque pour tous les enfants de Saint-François de Sales. En plus de son rôle de partage des livres, elle servira de salle d'étude pour les élèves de primaire, d'espace de ludothèque pour travailler avec le matériel Montessori et de lieu de rassemblement pour les activités parascolaires organisées par Ndako Ya Bana. En outre, elle pourra servir de cantine pour le repas de midi dans de bonnes conditions (et pas à même le sol) et d'espace médical.

Cette bibliothèque sera réalisée dans un conteneur de 12 mètres réaménagé et placé dans l'enceinte de la paroisse de Saint François de Salle, à proximité de

l'école. Le container a déjà été acheté (1.700 \$). Le socle en béton et l'acheminement du container jusqu'à l'école ont déjà été réalisés (1.000 \$). Il ne reste plus qu'à effectuer les premiers aménagements de base (3.425 \$).

Le projet Ndako Ya Bana est un projet que SOS EA veut soutenir sur le long terme et c'est en ce sens que nous désirons, en plus d'accompagner le soutien aux repas et frais scolaires des enfants, soutenir ce projet de bibliothèque en apportant les fonds nécessaires aux aménagements du container en bibliothèque !

Pour soutenir le projet Ndako Ya Bana, en particulier, sur le long terme, vous pouvez verser sur le compte SOS EA dédié aux projets long terme **BE78 0012 6718 7586** avec la communication "Ndako". Ces dons sont cumulables avec les autres dons que vous auriez effectués sur les autres comptes de SOSEA de manière à obtenir une attestation fiscale.

